

平成 28 年 7 月新発田市教育委員会定例会会議録

○ 議事日程

平成 28 年 7 月 5 日（火曜日） 午前 9 時 30 分 開 会
豊浦庁舎 2 階教育委員会会議室

日程第 1 会議録署名委員の指名について

日程第 2 前回定例会会議録の承認について

日程第 3 教育長職務報告（6 月 2 日から 6 月 30 日まで）

日程第 4 議 題

議第 1 号 新発田市同和教育推進協議会委員の任命及び委嘱について

日程第 5 その他

○ 会議に付した事件

議事日程に同じ

○ 出席委員

大 山 康 一 教育長

関 川 直 委 員（教育長職務代理者）

外 山 陽 子 委 員

桑 原 ヒサ子 委 員

笠 原 恭 子 委 員

○ 説明のため出席した者

教育総務課長 杉 本 茂 樹

教育総務課長補佐 大 森 雅 夫

学校教育課長 澁 谷 一 男

文化行政課長 平 山 真

中央図書館長 平 田 和 彦

中央公民館長 伊 藤 英 策

青少年健全育成センター所長（兼児童センター所長）

本 間 栄 一

○ 書 記

教育総務課長補佐

佐久間 与 一

教育総務課学事係長

小 室 貴 史

○ 資料確認

○ 大山教育長

それでは、ただ今から教育委員会平成28年7月定例会を開会します。

日程第1 会議録署名委員の指名について

○ 大山教育長

日程第1 会議録署名委員の指名についてであります。笠原委員を指名いたします。

日程第2 前回定例会会議録の承認について

○ 大山教育長

日程第2 前回定例会会議録の承認についてお諮りいたします。すでに送付してあります会議録について、ご質問等ございますか。

○ 大山教育長

無ければ、承認の方の挙手をお願いいたします。

○ 大山教育長

挙手全員でありますので、前回定例会会議録は承認されました。

日程第3 教育長職務報告

○ 大山教育長

日程第3 教育長職務報告を行います。

職務報告については、既に送付してあります「平成28年教育長職務報告（平成28年6月2日～平成28年6月30日分）」及び平成28年度教育委員会主な事務事業進捗状況（第一四半期）によりご了承願います。

○ 大山教育長

主な事務事業の進捗状況について、事務局等から補足説明等ありますか。

○ 杉本教育総務課長

ございません。

○ 大山教育長

何かご質問等はございますか。

○ 大山教育長

無いようですので教育長職務報告及び事務事業進捗状況については、了承することとしてよろしいでしょうか。

○ 大山教育長

異議が無いようですので、教育長職務報告及び事務事業進捗状況は了承されました。

日程第4 議題

○ 大山教育長

日程第4 議題に入ります。

議第1号 新発田市同和教育推進協議会委員の任命及び委嘱について、を審議します。

澁谷学校教育課長から説明をお願いします。

【澁谷学校教育課長 説明】

○ 大山教育長

何かご質問等はございますか。

○ 大山教育長

ほかにご意見、ご質問がないようですので、議第1号 新発田市同和教育推進協議会委員の任命及び委嘱については、原案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。

○ 大山教育長

異議なしと認め、議第1号について、承認することに決しました。

日程第5 その他

○ 大山教育長

続きまして、日程第5 その他に入ります。

(1) 平成28年新発田市議会6月定例会の報告について、を審議します。
杉本教育総務課長から説明をお願いします。

【杉本教育総務課長 説明】

○ 大山教育長

何かご質問等ございますか。

○ 桑原委員

(請願第4号 市民文化会館における「4階席区分化」を求める請願書について)
4階全部を仕切ったときの音響効果は大丈夫なのでしょうか。コンサートやコーラスが一番影響があるわけです。お芝居のときもそうなのですけれども、少し心配ではあります。

請願事項の3番の、4階席を使用しない場合は、一部使用の割安の使用料金の設定はとても良いと思います。ヨーロッパでは立席があつて、非常に安い値段で購入できます。その目的は、お金のない学生たちに文化的なものに接する機会を増やすということで、とても良い提案だと思います。そういう形で高校生や大学生が入ってきてくれるといいです。

○ 外山委員

割引は使用料の割引ですよ。そこに入る席の分が確保ができない音楽団体などは、そこが空きののが極端に言えば見た目がみっともない。音響はそのままでも返ってくるのだけれども、4階が全部空いていると非常によくないという状況が一つあります。それから、その分の296席分が収入ではないわけですから、その分を借用料として軽減してほしいということと解釈します。

○ 桑原委員

先ほどの私の発言は、誤解に基づくものでした。

○ 外山委員

私も新潟県民会館でやったとき、4階までで1700席あるのですが4階までは全部売れないので、席が空白なのを遮断できるようにカーテンで仕切っていた。ただ、音楽の場合はそれをすると却って反響が駄目になります。

○ 桑原委員

どんな材質を使うかで影響は大きく左右されますね。

○ 外山委員

座席も本来ならばもう少し高くしないと文化会館は楽ではない。座席がとても低い。もう少し高くしてほしいと要望を出しても、高くなると音楽の反響を遮断することになると音楽関係の人がいろいろと計算した結果、あれよりも高くできない。聞く人に我慢してもらうしかない。

この間改築したけれども、低いままですよ。

○ 伊藤中央公民館長

外山委員のおっしゃるとおりです。県民会館は設計当初からカーテンを付ける設計になっていますが、文化会館はそういう造りになっていません。以前、見栄えが悪いということで被せたことがあるのですが、やはり被せる材質によって反射や吸収などの関係がありますので、その辺をよく検証して考えていきたい。

○ 外山委員

もう一つお願いです。てっとり早く音楽団体の方々は収入に響いてくるわけですから、4階席の遮断ができないようであれば、4階席を一切使わない場合にはその席の分の減免を考えるなど少し手を入れてほしい。

○ 大山教育長

今年は使用料の見直しの年ですか。

○ 伊藤中央公民館長

見直しの年ではないです。見直しに合わせるか、もう少し早くできるとも思いますので検討します。

○ 杉本教育総務課長

4階を一部減免するという請願の主旨ではありますが、例えば学習センターの講堂も300席ありますが、多くの公演等で使用する場合に3分の2くらいは埋まっても、後列の方はなかなか埋まらないことがあります。そうした場合、300席のうち後ろの席100席分をあらかじめ入らないと想定して減免するといったことにも関わってくる可能性のあるお話しと受け止めております。

今後も議論をしなければならないことではありますが、文化会館の4階だけの議論でなかなか済まないのかなと思っておりまして、いろいろな角度から検討していく必要があるのかなと考えております。

○ 大山教育長

そのほかに何かございますか。

○ 桑原委員

24ページの奨学金制度のところ、新発田育英会については男性しか利用できないためと再質問要旨にはあるのですが、ホームページを拝見したところ、学生寮は男性寮となっているのですが、もう一つの学生緊急援助資金貸付事業の方も男性しか適用されないのでしょうか。

○ 大山教育長

そんなことはありません。

○ 桑原委員

ホームページを見た限り、二つ目の方には書いていなかったのも多分大丈夫だろうと思ったのですが、再質問要旨だけを読むとそうとは取れなかったのも、一応確認の質問です。

寮は時代の流れから、男性寮となっていると思うのですが、建て方がどうなっているのかが分からないですけれども、国際的に見ますと、大学生になったら、男女一緒が普通かと思います。風紀上の心配があって、建物が一つだから片方の性になっているのだと思いますが。

○ 外山委員

立て直したのですよね。

○ 大山教育長

はい。

○ 外山委員

今の時代に合うようにきれいにしたことはした。

大学に行きたい子がいるけれども、ホームページを見ると男子寮しかない。家賃とかいろいろとプラスすると月15万円くらいは送らなければならない状況だと、学校でものすごくよい私立大学を推薦していただいても、私立の学費とさらに月15万円を送ることが困難で、寮も必ずしも入れるとも限らないので、そうなる地域にしか残れないという話をこの間親から聞いたばかりです。

これからは女性も大学に行く時代になってきたので、ちょっとずつでも女子が恩恵を受けられるような制度にしていきたい。

○ 桑原委員

ヨーロッパは、前の部屋が男性というのは一般的ですし、シャワーも共通でカーテンしかないのですが、その辺のところは、カーテンが閉まっているところは開けてはいけないというルールをつくって、きちんとやっていました。

○ 外山委員

教育ですね。

○ 大山教育長

伊藤中央公民館長、何かありますか。

○ 伊藤中央公民館長

検討させていただきたいと思います。

○ 外山委員

建物が3階建てであれば、せめて1、2階が男子であれば、3階は女子という方法もありますよね。

○ 大山教育長

実は、一時期寮生が減りまして、門限が厳しいものですから夜のアルバイトができないということで男子生徒も嫌がって入らない時期がありました。その時に、育英会の話し合いの中で、いっそのこと女子寮にしようかという話も出ました。

先日、敬和学園大学の寮を見させていただきましたが、あのようなカード式で階を管理すれば、親御さんも安心してくれるのではないかといろいろな話が出ている。ただ、お風呂が無くてシャワールームしかなく、そのシャワールームが1階にしかないとかいろいろな構造上の問題もあるので、今ほど桑原委員が言われたように、日本の親御さんたちがそういう条件でも大丈夫だと安心して出してくれるかどうか。シャワールームだけであれば、例えば一部屋をつぶして上階の方に造るとか、また話を聞くと今のお子さんたちはバスタブでなくてもシャワーで十分だという話もあるようですし、いろいろと育英会の方で検討しています。

○ 桑原委員

こうした場で議論があったことをお伝えいただきたい。

○ 外山委員

直してから人気はあるのですか。

○ 大山教育長

そうでもなく、今は6部屋空いています。ただ、近くの学校に進学する学生がいなくて巡り合わせもありまして、混んでいるときは抽選になるときもあります。結構東京の方も郊外化してきて、例えば1、2年生のときは八王子の方に行かなければならないとかとなりますと、せっかく寮費は安くても定期代がかかるなど、いろいろとあるみたいです。

○ 桑原委員

専門の勉強になったときに、中心地の方に戻ってきて寮を利用するという途中入居はないのですか。

○ 大山教育長

そういう住み方をされる方はあまり居ないようです。

○ 外山委員

今大学は、地方にいっぱい立てたのですけれども、遠くに立てた大学の人気がなく、東京ではまた中心地にできるだけ戻ろうとする傾向があるようです。これから、また寮の人気が出てくることを祈っています。

○ 大山教育長

育英会ともよく相談してみたいと思います。

○ 大山教育長

そのほかにはいかがでしょうか。

○ 大山教育長

無ければ、議会報告につきましては説明のとおりご承認願います。

○ 大山教育長

そのほかに報告等がありますか。

○ 澁谷学校教育課長

平成28年度教育委員学校訪問の日程について、ご報告いたします。

【澁谷学校教育課長 説明】

○ 大山教育長

そのほかに報告等がありますか。

○ 杉本教育総務課長

下越教育事務所の移転について県から情報提供がございましたので、ご報告します。

【杉本教育総務課長 説明】

○ 大山教育長

そのほかに報告等がありますか。

○ 本間青少年健全育成センター所長

今年度の市民大会、中学生－わたしの主張－新発田市大会のご案内でございます。

【本間青少年健全育成センター所長 説明】

○ 大山教育長

そのほかに報告等がありますか。

○ 伊藤中央公民館長

青少年宿泊施設のオープニングセレモニーについてお知らせいたします。

【伊藤中央公民館長 説明】

○ 大山教育長

そのほかに報告等がありますか。

○ 大山教育長

無いようですので、教育委員会の今後の日程（予定）について、杉本教育総務課長から説明をお願いします。

【杉本教育総務課長 説明】

○ 大山教育長

よろしいでしょうか。説明のとおりですので、よろしく願いいたします。

○ 大山教育長

そのほか、何かございますか。

○ 大山教育長

無いようですので、以上で、教育委員会平成28年7定例会を閉会いたします。

午前10時15分 閉会

平成 年 月 日

新発田市教育委員会教育長

委員